

Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter  
Rathaus

München, den 21.08.2014

## Welches Konzept zur Gestaltung der Flüchtlingserstaufnahme in München verfolgt der Freistaat?

### Anfrage:

Die Fraktion Die Grünen - rosa liste fordert seit vielen Jahren ein bayernweites Konzept zur Unterbringung und für die Erstaufnahme von Geflüchteten, letzteres v.a. in München. Das Fehlen dieser Konzepte hat für München weitreichende Auswirkungen, die zur Zeit deutlich sichtbar werden.

Für die Erstaufnahmeeinrichtung in München haben wir immer wieder die Einführung von Standards gefordert, die wir zuletzt in einem sehr ausführlichen Antrag im August 2012 formulierten. Teil dieses Antrags war ein Deal, den die Landeshauptstadt München dem Freistaat vorschlagen sollte: Die vorübergehende Erstaufnahmeeinrichtung auf dem Gelände der Bayernkaserne darf länger als ursprünglich vorgesehen bleiben, dafür sorgt der Freistaat in der Zwischenzeit für die Errichtung einer angemessenen Erstaufnahme in München, die den von uns aufgelisteten Standards entspricht. Die Landeshauptstadt München ist ihrem Teil dieser Vereinbarung nachgekommen: Die Erstaufnahme darf in der Bayernkaserne bis 2016 bleiben. Von dem Fortgang der Suche nach einer angemessenen Erstaufnahmeeinrichtungen hingegen ist der Stadtrat bis dato nicht informiert worden. Zu unserer großen Überraschung war dann letzte Woche in der Süddeutschen Zeitung zu lesen, dass das Sozialministerium die Einrichtung einer weiteren Erstaufnahmedependance auf dem Gelände des Euro-Industrieparks plant, die dann später zu einer Art Verwaltungszentrale für die dezentral über die Stadt verteilten Erstaufnahmeeinrichtungen fungieren soll.

Deshalb fragen wir:

- 1.) Gibt es mittlerweile bei der Regierung von Oberbayern bzw. beim bayerischen Sozialministerium ein Konzept für die bayernweite Unterbringung und Betreuung von Flüchtlingen? Wenn ja, wie sieht dieses aus?
- 2.) Gibt es mittlerweile bei der Regierung von Oberbayern bzw. beim bayerischen Sozialministerium ein Konzept für die Gestaltung der Erstaufnahme von Geflüchteten in München? Wenn ja, wie sieht dieses aus?
- 3.) Stimmt es, dass die Regierung von Oberbayern vorhat die Erstaufnahme in München künftig dezentral zu gestalten? Wenn ja, warum?

Initiative:

Gülseren Demirel

Jutta Koller

Oswald Utz

Dominik Krause

Mitglieder des Stadtrates